

**PALMA DE MAYORQUE**  
**HORAS DE RESPASO**  
Recomienda de las cosas de la medicina de las cosas de la medicina  
y de las cosas de la medicina de las cosas de la medicina  
Accommodación. Desde las cosas de la medicina hasta las cosas de la medicina.  
**TELÉFONO N.º 17**  
OFICINAS: Conquistador, 30

# La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Miércoles 15 de Abril

## DE LOS TIEMPOS TERRIBLES EL CABALLERO AZARA

Llegó por fin nuestro compatriota a la capital de Lombardía, ocupada ya por los franceses. Bonaparte no está en aliti: persiguió los restos del ejército de Beaulieu, que después de los desastres de Milcio y Valesio, huyó a la desbandada hacia el Tirol. Mientras el prodigioso isleño regresaba a Milán, entróse Azara del estado de los negocios y se avisó con Saliceti, comisionario de la República, corso corral, Napoleón y a quien se debía en primer término la idea andaz de invadir Italia y, a expensas de ella, sostener la guerra contra los aliados equipando, manteniendo y aun enriqueciendo, según después aconteció, aquel ejército de hambrientos y desnudos que el empujador español había visto con asombro, días antes, en los campos de Lodí. Durante ese período de forzosa inacción comprendió toda la dificultad de su empresa, las pretensiones durísimas a que resistir y lo formidable de los contendientes con quienes trataba.

Su espera no fué larga. Y he aquí el recuerdo de la primera entrevista que Azara consiguió en las «Memorias» y la lidia maniatra, como se tabaquera o medallón, en una jaja las ratas del caudillo, antes de que las actuaciones de la fama hubiesen tenido tiempo de multiplicar los y falsearlos.

Al acabar una batalla—dice—vi por primera vez a Bonaparte, cuya presencia no da por cierto la idea de un vencedor de tantos ejércitos, un joven de veintiocho años, pequeño, flaco, rubio, pero muy tostado del sol, ojos azules cubiertos de pelo que le baja hasta la punta de la nariz, metido en un mal uniforme azul, con bragas largas, la voz muy gruesa y sonora. Ese pelo cubriéndole los ojos, esa voz gruesa y sonora, son notas vivas, inconfundibles, de un momento interesante que el diplomático aragonés sorprendió, cuando el aguilucho empezaba a remontar su vuelo, y a la pluma ni le había espiaban todas las cosas más triviales gestos para transmitirlos a la posteridad.

Bonaparte saludó a Azara como si de antemano le conociera. «Me tuvo un gran rato al sol ardiente—nuestro embajador había ido a encontrarle sobre el mismo campo de operaciones—haciéndome observar y admirar varios regimientos escudronados en su presencia y contándole las proezas que cada uno había hecho en la batalla». Apadose don Nicolás de la extenuación de aquellas tropas y propuso al general que las concediera el descanso que tan merecido tenían. Bonaparte respondió que estaban muy acostumbrados a ello, por ser su vida ordinaria; pero, deferente con el plenipotenciario español, dió la orden que había solicitado. «Todavía la deficiencia que les concedió fué de poderse desordenar y echarse tendidos sobre la dura tierra, los de caballería con la brida en la mano, esperando que les trajesen al día siguiente un plato de carne y vino a la guisa de un refresco que tardó en llegar más de dos horas». Entre el oficial y el soldado no había, según Azara, la menor distinción. Abordó éste, por último, el tema de las negociaciones que allí le llevaban y, aunque convinieron de ferirlas para dentro de unos días en Milán, no dejó de adelantar Bonaparte alguno de aquellos exabruptos que tanto había de prodigar en el resto de su vida y con los cuales trastornó y subvertió radicalmente las de la estratagia tradicional.

Empezó diciendo que el Papa obraba con gran cordura expulsando de sus dominios a los emigrados franceses, que desde allí atizaban la discordia y fraguaban sus conspiraciones contra la República y la seguridad de los patriotas. Insinuó que la corte pontificia enviaba a algunos de ellos, secretamente, para fomentar en Francia la guerra civil y declaró que la mejor manera de llegar a un arreglo conveniente sería la de poner fin, *mo tu propio*, a este estado de cosas. Llegó a Azara el turno de replicar: «Procure—dice—disuadirle de estos errores haciendo la apología de los emigrados y representándole que el Papa, como cabeza de la Religión, no se atreverá a proscribir tanto número de sacerdotes como a él le audían, porque no podía hacerlo ni en conciencia ni en razón. Tales razones y susugos añadió que a la postre el general se mostró convencido y prometiendo que aunque llegase a Roma por necesidad de la campaña, no molestaría a los emigrados, los cuales, seis o siete años después, ó por *radiación* individual ó por decretos de amnistía, le debieron su vuelta a la patria. Hablaron también de las Madamas Reales, hijas de Luis XVI; le dijo que estaban bajo la inmediata protección del Rey mi amo, y mostró no tener ninguna mala intención contra ellas, pero me indicó les aconsejase que no se hallaran donde fuese el ejército francés.

Asnú más ardor fué todavía el que Bonaparte planteó, con su natural audacia y sin escrúpulos ni rodeos; que Pio VI publicase una Bala, retractando todos los anteriores documentos pontificios contra la Revolución. A lo que respondió Azara que era preciso examinar esta cuestión desde su verdadero punto de vista y desprenderse de los calumniosos prejuicios de la demagogia. Los sentimientos de Roma consistieron siempre en exhortar a la obediencia de las potestades legítimas, y habiéndolo sido los reyes hasta entonces el Papa cumplió con su alto deber exhortando también a obedecerles y acatarlos. A lo cual interrumpió Bonaparte, con viveza, si ahora que el trono estaba constitucionalmente abolido se obraría en consecuencia y se acobaría respeto hacia las nuevas instituciones, replicando Azara que no habría en ello dificultad siempre que se desistiera de la guerra y la República fuese reconocida. «No—dijo Bonaparte—conven-

ced al Papa que lo haga por sí y cuanto antes mejor, pues esto facilitará extraordinariamente la paz.—Azara escribió a Roma y el breve pontificio, preludio de lo que debía acabar más adelante en Concordato, no tardó en aparecer. Sin embargo, los tiempos no habían llegado a su madurez, las pasiones persistían en todo su encono, nuevas imprudencias habían de dar sesgo más trágico y doctoso todavía a los acontecimientos y todo lo que se había ganado desde el asesinato de Basseville se perdería con creces.

Respecto de la complejidad de preocupaciones y atenciones de Bonaparte, ya en aquel primer momento de su deslumbrante carrera, anotó nuestro embajador alguna observación: «Era tal el cúmulo de cosas que traía entre manos el general, que el vencer en los combates parecía su menor cuidado, y era muy difícil poder tratar con él ningún negocio que pidiese una discusión algo larga. Entonce, le decía casi todo a Saliceti, el comisionario de la República, que era como el alma de la expedición». Tratabase en aquel instante de pacificar, es decir, de arrasar por completo la Lombardia é imponer a los levantiscos el yugo de la dominación. Binascos y otros pueblos fueron incendiados y medio destruidos. Pavia quiso resistirse y pagó caro su patriotismo: la ciudad fué reducida a viva fuerza, y durante veinticuatro horas, entregada al saqueo. «Los que no han visto los horrores de una población tomada por asalto no pueden formarse idea, en su justa extensión, de todo lo que la humanidad puede sufrir. Yo no haré la descripción de tan lúgubre escena, porque no viene a mi propósito. Diré solamente que por muchos días mi imaginación no pudo hallar reposo, y que se me oprimía el corazón cada vez que pasando por la plaza de Milán veía por el suelo de las plazas donde se vendían los muebles de los pobres pavieses, sus vestidos y camisas ensangrentadas, sus vajillas de plata y cobre, y hasta las casullas, albas, cálices y cruces de sus templos».

Milán en 1796! El lector recordará seguramente unas páginas clásicas, en cierta manera, acerca de esa ciudad de ese año. Son las que sirven de comienzo a *La Chastreuse de Parma*, de Stendhal. Desde el punto de vista francés las escribió Enrique Beyle. Son los recuerdos de oro de aquellos vencedores de veinticuatro años que por allí empezaron a hacerse dueños del mundo y que, como Anibal y sus compañeros siglos antes encontraron en Milán su Capua, sus delicias y un pléyade de hermosuras y grandes damas cuya fascinación ha sido perpetuada en multitud de *Memorias* de los que vivieron aquel tiempo único. Véase ahora la impresión de un testigo neutral, sin duda más veraz aunque mucho menos escritor que Beyle: «Mi situación en Milán—escribe Azara—no es susceptible de descripción ni puede hacerse sensible a otro que a quien la pasó. El solo aspecto de la ciudad oprima el alma. Yo la había conocido en otro tiempo la más brillante y vistosa de Italia y ahora, en el corto espacio de ocho días, la vi reducida a tal desolación que toda ella parecía un entierro».

Al aparecer en la posada se le presentó el dueño casi llorando, diciéndole que a la mañana siguiente hubieran cerrado la casa de no llegar él, Azara, con sus acompañantes, porque ningún forastero quería alojarse allí por haberse llamado hasta entonces *Albergó real* el referido establecimiento. La ciudad, entregándose a los franceses, había obtenido la promesa terminante de conservar sus propiedades y religión, pero la necesidad, mil veces más fuerte que las promesas, había obligado a los vencedores a valerse de los fondos públicos y de los fondos particulares. «Fidieron una exorbitante contribución en dinero, se apoderaron de todos los caballos, de todas las vajillas, del paño, del lienzo de camas y mesas, y en una palabra de cuanto era servible a un ejército desnudo y vencedor. Las señoras más delicadas tenían que sofocar sus lágrimas yéndose a pie, mientras sus hermosos caballos y coches servían a sus huéspedes. Al mismo tiempo por las calles observábase una especie de bullicio que se esforzaba por parecer alegría. El famoso árbol de la libertad fué plantado en la gran plaza, y alrededor de él bailaban unos desahuciados. En muchas calles y plazuelas había tabladitos en que la más desastrosa canalla y las mujeres andinas más viles representaban farsas indecentes, sonaban trompetas y violines lo más desordenado, y cantaban canciones contra el Emperador y en alabanza de una libertad que, en su boca, era una prostitución».

Miguel S. OLIVERA  
(De La Vanguardia).

**PALMA**  
Trenes extraordinarios  
Con motivo de celebrarse el miércoles próximo la tradicional Romería del Cóc en L'Oseta, la Compañía de ferrocarriles ha dispuesto que a demás de los trenes ordinarios se celebren los extraordinarios siguientes:  
De Palma a Inca a las 11.30.  
De Inca a Binisalem a las 13.30, 14.30, 15.30, 16.30 y 17.30.  
De Binisalem a Inca a las 14, 15, 16, 17 y 18.  
De Inca a Palma a las 19.  
Denuncia  
Comunica la benemérita del puesto de San Serverra haber denunciado al Juez municipal de la misma, a un individuo por llevar varios cartuchos de dinamita y al ser interrogado dijo que se proponía dedicarlos a la pesca.  
La función de los Exploradores  
Ayer por la mañana continuaron en el Teatro Principal los ensayos de la obra que deben representar los exploradores mañana por la noche.  
A juzgar por el número de localidades que para dicha función se habían

pedido ayer, pues quedan ya muy pocas disponibles, se puede asegurar que el primero de nuestros teatros se verá como pocas veces la noche de mañana, tanto por lo numerosa como escogida concurrencia.

**Gerrado**  
Ayer fué curado en la casa de socorro un joven que había recibido una cox sufrida una fuerte contusión en su pierna.

**Huerto de un cordero**  
En Inca la benemérita deivino a una mujer que resulta ser la autora de haber sustraído un cordero a Jaime Bli-tran.  
Dicha mujer, con treinta empanadas que le fueron ocupadas y tres pesetas producto de la venta de la piel del cordero sustraído fué puesta a disposición del Juzgado.

**Borracho**  
Sobre las 3 y media de la tarde ayer fué conducido a Capuchinos un individuo apodado Cayetano por promover escándalo y estar en estado de embriaguez.

**Cóquer**  
Sobre las 5 de la tarde de ayer un individuo montado en bicicleta chocó en las afueras de la puerta de San Antonio a un automóvil dando un regular batacazo sufriendo varias contusiones.

**Muchachos detenidos**  
Han sido detenidos varios muchachos por causar varios deterioros en el jardín de la Glorieta.

**Conferencia**  
Esta noche a las siete don Miguel Ramón, en el Fomento del Civismo, dará una conferencia sobre el tema *Determinismo y Libertad*.

**Mendigo que se arroja al mar**  
En el vapor correo de Ibiza llegaron ayer a esta ciudad cuatro licitados con el propósito de dedicarse a la mendicancia.

La pareja de policía de servicio en el Muelle procedió a su detención por venir indocumentados, conduciendo a la Inspección de Vigilancia, donde fueron reconocidos, ocupándose de seis a ocho duros a cada uno, que guardó el señor Marin con el fin de entregárselos de nuevo al ser reembarcados por la tarde para Barcelona, por orden del señor Gobernador.

Pidieron permiso dichos individuos para ir a comer el que les fué concedido, con el compromiso de volver a la Inspección.

A las cinco de la tarde lo hicieron dos de ellos los que fueron acompañados al muelle entregándose a su destino respectivo.

En el momento en que estaban quitando la plancha del vapor se presentaron al muelle los otros dos licitados y uno de ellos al parecer algo borracho al ver que no podía alcanzar el vapor se arrojó al mar junto a la hélice del buque que se ponía en marcha siendo librado de una muerte segura por el guardia civil señor Martí, quien se alzó y tiró sobre una barca, cargando sacarle del agua.

Ya sobre el mar le y en poder de la policía que se proponía conducirle a la Inspección, se escapó tirándose de nuevo al mar, donde estuvo nadando largo rato hasta que cansado y ante las intenciones de los guardias se acercó a la orilla siendo detenido.

El hecho llamó la atención del numeroso público que estaba en el Muelle.

Dicho individuo en unión de su compañero pudo por fin ser conducido a la Inspección de vigia de algunos centenares de curiosos.

Ambos licitados ingresaron por orden gubernativa en la Cárcel, donde permanecerán hasta que puedan ser reembarcados para la península.

**INAUGURACIÓN  
La Escuela Militar**  
Como habíamos anunciado ayer tarde a las cuatro tuvo lugar la inauguración de la Escuela Militar. Patria que funciona bajo la acertada dirección de los oficiales de infantería don Agustín Clar y don Vicente Sareda y que se halla establecida en la calle de los Olmos.

Mucho antes de la hora anunciada para la inauguración notábase ya gran animación en aquel alrededor.

En las ventanas aparecían colgadas con los colores nacionales.

En pocos momentos el amplio salón se llenó de señoras y señoritas pertenecientes a distinguidos families.

Al entrar el Excmo. Capitán General señor de Borbón la banda del Regimiento Infantería de Palma ejecutó la marcha real.

Asistió al acto la distinguida señora y el hijo del Capitán general y sus ayudantes, el teniente coronel de Estado Mayor señor Roca, el coronel de infantería don José de Nouvilas y los jefes y buen número de oficiales de todos los cuerpos.

Presidió el acto el general señor Borbón, sentándose a su derecha el Gobernador militar señor Brusilla Gil, el magistrado don Javier Valencia, el Secretario del Ayuntamiento don Benito Pons; y a su izquierda el director de la Escuela Comandante de infantería don Miguel Escalante, el coronel del mismo cuerpo señor Nouvilas y el jefe de ingenieros señor Fort.

Hizo primeramente el coronel señor Nouvilas, quien dijo que todos los que amamos a la Patria debemos congratularnos de que se celebren actos como aquel.

Hizo un elogio de la guerra, diciendo que su historia es la historia de la humanidad y que la ciencia antropológica desarrolla sus iniciativas dentro de la esfera eterna de la lucha.

Dijo que España despierta del letargo en que ha vivido durante mucho tiempo y aunque es una desgracia que vaya muy paulatinamente preparando su ejército para hacer frente a

las contingencias presentes y a las graves que puedan sobrevenir, hay que reconocer sin embargo, que cuenta en pequeña escala con todos los adelantos de los ejércitos bien organizados, faltando solamente para completar el aliento del alma nacional, del pueblo que piensa y siente y cuando esto suceda surgirá el patriótico grito «regeneración».

Dijo también que a los ejércitos permanentes siguió el servicio militar obligatorio instituyendo actualmente en todas partes y si bien Inglaterra, Suiza y los Estados Unidos de América, constituyen excepciones, empieza a germinar en ellas la idea de su reforma por considerar los graves inconvenientes que presenta el voluntariado.

Hizo un hermoso elogio del servicio militar obligatorio diciendo que sin distinción de clases ni ocupaciones, dejando tan solo a salvo excepciones muy atendibles, es moralizador, patriótico y cristiano, sirviendo de freno para acallar vociferantes anárquicas.

Dijo que la misión de los que actualmente están dedicados a la enseñanza militar, es delicadísima obligándose a hacerse perfecto cargo de los compromisos que van a contraer al ingresar en las filas del Ejército.

Terminó el señor Nouvilas diciendo que el concepto moral de la Patria debiera formar parte del catecismo de nuestra religión sacrosanta, aprendiéndolo desde el regazo de nuestra madre; y que no debemos decir como Sócrates «soy ciudadano del mundo» sino que en las felicidades y desgracias nos toca decir «soy español».

Habló después el Director de la Escuela don Miguel Escalante Valluel, deseando que cuantos trabajos se realizaren en ella fueran siempre en bien de nuestra querida Patria, procurando elevarla y dignificarla en cuantas ocasiones se desparen.

Seguidamente usó de la palabra el jefe de estudio de la Escuela D. Agustín Clar, quien dijo que después de las elocuentes frases y brillante disertación pronunciada por su estimado colega nada más, si no se va obligado a cumplir con el deber de testimoniar la gratitud que todos los allí reunidos sentían, testimonio que patentizaba dando las gracias al Excmo. señor Capitán General que se dignó presidir el acto, a las autoridades de todos los órdenes, a la prensa y a las distinguidas damas y señoritas que con su presencia animaban el salón, en aquella fiesta cívico-militar que como había dicho muy bien el señor Nouvilas parece que se dan un cordial abrazo militares y paisanos, gracias que hizo extensivas en general a todos los presentes, sin exceptuar a uno solo.

Dijo que solicitaba el eficaz apoyo del señor de Borbón cuya presencia alentaba aquella escuela a esforzarse para poder realizar el ideal del espíritu de la ley de reclutamiento actual de modo que los ciudadanos quedasen perfectamente instruidos para el servicio de las armas lo que constituía un gran ahorro de tiempo y trabajo e los primeros meses de los actuales reclutas, pudiéndoles dedicar al perfeccionamiento de conocimientos útiles y necesarios, inculcándose al mismo tiempo el amor a la patria, cuyo nombre ostenta la Escuela que se inauguraba y que procurará esforzarse para que sea digna merecedora de él.

Terminó el señor Clar con vivas a España, al Rey, al Ejército y al general Borbón.

Por último se levantó el capitán general don Francisco de Bobón que pronunció breves palabras diciendo que estas escuelas que parecían pequeñas son muy grandes y recordando aquellos pueblos romanos en que todos los hombres iban juntos a ejercitarse en el manejo de las armas.

Dijo que la palabra Patria quiere decir mucho y añadió: «¿Quién podrá medir el amor de una madre? Pues bien, no debemos olvidar nunca que la patria es la madre de todas las madres; es el campamento de nuestra alegría que nos llama para una fiesta alegre».

Terminó diciendo que todos los alumnos que asisten a aquella escuela deben tener presente que la divisa militar debe ser siempre el honor.

Todos los distinguidos señores que usaron de la palabra fueron largamente aplaudidos por la selecta concurrencia que llenaba el salón.

Acto seguido se sirvió de los invitados un espléndido refresco durante el cual la banda del Regimiento de Infantería de Palma dirigida por el señor Balaguer ejecutó una «Danza» de Bra-hams y «Reverie» de Massenet.

El acto terminó a las seis de la tarde recibiendo los profesores señores Clar y Sureda muchas pruebas de consideración por parte de sus jefes y felicitaciones de sus amigos y compañeros.

**Crónica de Sports**  
Las carreras de ayer  
Ayer tuvieron lugar en Luchmayor las anunciadas carreras ciclistas, cuyo programa publicamos en nuestra edición de ayer.

El Jurado de Luchmayor estaba formado por don Antonio Darder, don Cristóbal Mora, don Juan Aguilar y don Mateo Clar, quienes ocupaban una tribuna situada en la calle de Palma.

El Jurado de Algaida estaba compuesto por don Antonio Clar y don Salvador Boscana.

El número de corredores que se presentaron para tomar parte en la carrera fué de diez y seis.

A las dos y cincuenta minutos de la tarde se dió el orden de marcha, saliendo los ciclistas en compacto grupo y dividiéndose en dos en las cercanías de Ronda, forma como a través Algaida cuyo alarde dió acer-

tadas órdenes para evitar accidentes.

Los corredores llegaron a Palma, emprendiendo seguidamente la carrera de Luchmayor.

El primero en llegar a la meta fué Juan Arbón de Palma, que empleó en el recorrido total una hora, cincuenta y un minuto y diez segundos. A un largo de máquinas de este llegó Rafael Pou de Felanitx.

Ocupó el tercer lugar Batolomé Roig de Palma, quien sufrió un accidente durante el camino, faltándole poco para tener que retirarse.

Los ciclistas fueron llegando después por el siguiente orden: Juan Montserrat de Felanitx, Nicolás Llombert de Palma, Jaime Tur de Andorra, Bernardo Martí de Palma, Antonio Ballester de Luchmayor y Jaime Rigo de Felanitx.

Los premios que se disputaban eran \$0, 40, 20, 15, 10, 5 y 3 pesetas, un farol y una botina para bicicleta.

Uno de los corredores sufrió una caída, viéndose precisado a abandonar la lucha.

El entusiasmo que despertó la carrera de ayer fué grande, notándose gran gentío en todos los pueblos que los ciclistas atravesaron.

Las bicicletas que obtuvieron los tres primeros premios eran de la marca New-Hudson con neumáticos Hutchinson.

El día de ayer fué hermoso lo que contribuyó al éxito de la carrera, si bien el fuerte viento reinante molestó duramente a los corredores, haciéndoles perder algún tiempo muy especialmente en el recorrido de Palma a Luchmayor.

**De Sociedad**  
En la capilla de San Pablo del Palacio Episcopal, han contraído matrimonio la distinguida señorita doña María Estève Blanes con don Juan Vicens Girard.

Apadrinaron a la novia su tío el propietario don Francisco Blanes Mestre y su hermano político don Antonio Alomar Alobar, y al novio los propietarios don Rafael y don Tomás Blanes Tolosa.

Bendijo la unión el Fiscal Eclesiástico de esta Diócesis Rdo. don Francisco Estève Blanes, hermano de la contrayente.

Por la noche los desposados marcharon para Barcelona, al objeto de efectuar un viaje de recreo por el extranjero, dirigiéndose después a Puerto Rico, donde el novio tiene establecida importante casa comercial.

Los desearnos muchas felicidades en su nuevo estado.

Procedente de Cанта ha llegado a Palma el capitán de intendencia nuestro paisano don Enrique Barceló.

El señor Barceló permanecerá en esta ciudad al lado de su familia, unos cuantos días disfrutando de la licencia que se le ha concedido.

Ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Catalina Vidal para el joven oficial de Telégrafos don Lúcas Coll.

Después de haber permanecido dos días en esta capital visitando Valldeusa y S'Alfara y edificios importantes, regresó ayer tarde a Barcelona en el vapor *Miramar*, nuestro particular amigo don Rafael Roldós, acompañado de su distinguida señora. El señor Roldós es socio del Centro de publicidón Roldós y C.ª, de dicha ciudad.

Ayer tarde salieron para Barcelona en el vapor *Miramar*, don Jacinto Godoy, don Manuel Gostoy, don Angel Prats, don Paulino Castell, don Nicolás Santigosa, don Ricardo Martí, don Miguel Plans, don Miguel Moll y don Mariano Gual.

El ilustrado doctor Equerzo acompañado de su distinguida señora fué obsequiado con una excursión a Andorra por nuestro estimado amigo don Bernardo Riera.

La excursión se llevó a cabo en los automóviles del doctor Equerzo y de nuestro distinguido amigo el joven médico don Jaime Rovet.

Tanto el doctor Equerzo como su distinguida esposa quedaron muy satisfechos de la excursión.

**LA LLIGA DEL BON MOT**  
**Mitín en La Puebla**  
La benemérita «Lliga del bon mot» siguiendo la serie de mitines celebrados en diferentes pueblos de esta isla en contra de la blasfemia y del mal hablar, celebró ayer otro en la villa de La Puebla.

Para tomar parte en el mismo salieron en el tren de las 7.40 de la mañana de ayer para dicha villa, el Secretario general de la «Lliga» en Mallorca Río, don José Cortés y los miembros de la misma don José Font y don Jerónimo Pons, Poro, y don Antonio Moncada y Cánaves de Mossa.

En Inca se les unió el delegado de dicha ciudad para el expresado acto don Miguel Figuerola.

A la llegada del tren a La Puebla el andén y los alrededores de la estación estaban atestados y fueron recibidos los comisionados citados por la banda municipal, todas las autoridades de La Puebla y los delegados de la «Lliga» en la misma.

Organizada la comitiva se dirigió por la calle Mayor a la iglesia. En el trayecto se le levantó un arco de mitin con la leyenda «A la Lliga del bon mot».

En la iglesia prosiguieron los comisionados de la «Lliga», aceptada una deferencia de las autoridades ocuparon sitio de honor, empezando el oficio en el cual ocupó el púlpito el ora-

tor cuaresmal de dicha villa Río, don Juan Roig, quien pronunció un hermoso sermón tratando de la mala crianza de la blasfemia y de la manera de acallar con ella.

Acabado el oficio la comitiva se trasladó a la casa rectoría donde fué servido un espléndido refresco.

A las dos de la tarde se organizó una manifestación infantil con música y en la cual los niños llevaban banderas con inscripciones alusivas, cuya manifestación se dirigió a la espaciosa plaza de la iglesia, en la cual se celebró el mitin, y en la que el niño Miguel Caldes leyó un documento protestando de la blasfemia y el mal hablar en nombre de los niños.

Acto seguido empezó el mitin, ocupando la tribuna los oradores y las autoridades.

Empezó el acto con el canto del himno contra la blasfemia por los niños que formaban la antedicha manifestación.

La plaza de la iglesia presentaba un aspecto magnífico, llena por completo un gentío enorme.

Al mitin asistieron comisiones de Llubí, Campanet, Santa Margarita, Inca, Alcudia y Muro.

Después de cantado el himno el delegado de la «Lliga» en La Puebla y secretario del mitin don Pedro José Siquier dió lectura a las adhesiones recibidas del diputado a Cortes don Jerónimo Estades y de gran número de asociaciones de Binisalem, Palma, Mancor, Alcudia, Campos, Pollensa, Alaró, Binimam y Sóller.

Ocuparon luego la tribuna los oradores, sucesivamente, por el siguiente orden:

Don Pablo Serra, de La Puebla; don Miguel Figuerola, de Inca; y los de Palma señores Moncada, Barceló, Font y Arbós y Pens.

Todos los oradores fustigaron duramente el vicio de la blasfemia y pusieron de manifiesto la excelencia de la palabra para no emplearla mal y recomendaron energicamente que se procurase la extirpación de que la mala costumbre. Fueron intermitentes frecuentemente por los aplausos y al acabar cada uno de los discursos ovacionados.

Finalmente el nombrado señor Siquier dió lectura a las siguientes conclusiones que fueron aprobadas por aclamación:

- 1.º Formar «Lliga del bon mot» infantiles en todas las escuelas.
- 2.º Poner placas prohibiendo la blasfemia en los cafés y puntos de reunión.
- 3.º Suplicar a las autoridades de la publicación de bandos prohibiendo la blasfemia.

A seguida se dió por terminado el mitin durante el cual, así como en todos los demás actos del día, reinó un gran entusiasmo.

Al anochecer regresaron a Palma parte de los comisionados citados que fueron despedidos en la estación por gran número de personas.

**Geotro**  
**Principal**  
La empresa nos comunica que habrá funciones de cinco durante toda esta semana, excepto mañana miércoles por celebrarse la fiesta de los exploradores.

Hay se dará por última vez la interesante película de largo metraje *El aeroplano n.º 1*.

**Lirico**  
La *Bella Rivista*, opereta estrenada anoche proporcionó una agradable velada al público.

Tiene la nueva obra de Leo Fall un delicado aroma de leyenda, en sabio consorcio con dulce *Siaira* bucolica.

Los amores de un rey, la tristeza de un rey enamorado al cual vevele la alegría con la aparición de la diosa aldeana que huyó para la felicidad del amado. Poesía que regenera, y amenizadora triple cómica, que bordó su gracioso papel, Gran mérito el de esa artista: con su presencia, las tablas cobran tal atractivo, que el éxito se ensenorea y el aplauso brota; es que su gestiona al público aquel manojito de nervios al servicio de una sutil y embriagadora feminidad.

El segundo acto fué el más aplaudido, hasta cuatro veces tuvo que correrse la cortina.

El decorado, espléndido; el vestuario, lujosísimo.

Para hoy está anunciada la fantasía cómica en tres actos del maestro Leoncavallo, *Malibru*.

En la iglesia prosiguieron los comisionados de la «Lliga», aceptada una deferencia de las autoridades ocuparon sitio de honor, empezando el oficio en el cual ocupó el púlpito el ora-

## Los niños que crecen, la necesitan.


Los niños cuando crecen necesitan la Emulsión SCOTT, porque cura la debilidad y las enfermedades de la niñez, ayuda a su crecimiento y desarrollo, estimula el apetito, evita y cura las enfermedades del pecho y de la garganta y les asegura salud y fuerza.

### EMULSIÓN SCOTT

«Mi hija Dolores de 5 años de edad, estaba con todos los síntomas y manifestaciones de la anemia, pero tan pronto como empezó a tomar la Emulsión SCOTT, se inició la mejoría. Ahora juega, come y duerme bien esta fuerte y su salud no deja nada que desear.» Felipe Astiria, Calle Toledo 40, Pral. dcha. Madrid 9 de Enero de 1913.

La Emulsión SCOTT nunca falla, pero para evitar imitaciones sin valor es necesario pedir e insistir en que se nos de la Emulsión SCOTT legítima, con el hombre y el pescado en la envoltura.

Una muestra gratis será enviada por D. Carlos Marks, Calle de Valencia, 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos por el franqueo.



### Riña entre mujeres

En la mañana de ayer se suscitó una reyerta entre dos mujeres en la calle de los Olmos las cuales se dirigieron todo un vocabulario de palabras insonantes.

Una de ellas que llevaba un pañuelo en la mano, arremetió contra su contricante dándole un golpe en la cabeza produciéndole una herida en la frente.

Intervino la guardia municipal que puso fin a la contienda acompañando a la herida a la casa de socorro donde fué curada.

Ambas fueron denunciadas al Juzgado.

### CULTOS

**Para hoy**  
Jubilés de Cuarenta Horas  
Concluyen en San Jaime dedicadas a su Titular: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor, por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, meditación, Trisagio, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

**Visita a la Corte de María**  
A Nuestra Señora de Belén en el Santo Hospital.

**Para mañana**  
Jubilés de Cuarenta Horas  
Empiezan en Santa Catalina de Sena en honor de San Vicente Ferrer: Exposición a las nueve y se reanuda la primera parte del rosario; a las diez se cantará la Misa mayor y terminada se reanuda la segunda parte del rosario durante una misa; por la tarde a las seis y media; rosada la tercera parte del rosario, se continuará el Septenario y reserva de S. D. M.

**Visita a la Corte de María**  
A Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral (Privilegiada).

ELIXIR GALLOL.—Frasco por los niños a las Emulsiones por su gusto agradable.

**Notipien** en todas las aguas frías de **VALLE DE VICHY** Fuentes **SAINT-LOUIS** CUARDA DE VICHY.—St. Ferré cura Vichy **ESTOMAGO - HIGADO - RINONES**

### Crónica médica

**La Gota**  
Es indudable que la gota y el reumatismo tienen el mismo origen, que es la diatésis ácido: son dos formas distintas de la uricemia.

Para tratar racionalmente la gota, sea que se trate de aliviar en el acto las crisis agudas, sea que se trate, durante los *paroxismos*, de prevenir su retorno, la lógica exige primeramente que se ataque la causa profunda, es decir el exceso de ácido úrico en el organismo. En estas condiciones, es evidente que la PIPERACINA MIDY es el remedio por excelencia. En efecto, no solamente ella es, de todos los productos farmacéuticos, la que tiene la acción disolvente sobre el ácido úrico más entera, sino que además es inofensiva, siempre bien tolerada y no ejerce ninguna influencia nociva sobre el estómago, sobre los vasos sobre los riñones ni sobre el corazón.

Por lo demás, ya no tiene que hacer sus pueblas, y todos los médicos—sin hablar de los enfermos—están unánimes en certificar su acción calmante casi inmediata y también su acción preservativa a larga fecha, contra los retornos ofensivos.

Nada prueba mejor el origen úrico de la gota que la eficacia sobrana de un medicamento que, disolviendo el ácido úrico a medida que se forma, se opone a su acumulación.

Dr. RAFAEL DUFLOS

A tomar: 2 cucharadas de las de café por día.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.

### EL NITRATO DE CAL Ó DE NORUEGA

es el abono azoado de más rápida asimilación, economía y eficacia.

Para informes **OTTO MEDEM** Valencia, Barcelona, Bilbao, Sevilla, Málaga, Alicante.

### CHOCOLATES MENIER-BENEDICTINO Y COLONIAL

CON CANELA O VAINILLA ANTIGUA CASA LLOFRU

**COLECCIÓN** del diario LA ALMUDAINA, 40 tomos encuadernados cartón, por 450 pesetas. Informarán «Casa Anunciadora» Palacio.



En la mañana de ayer se suscitó una reyerta entre dos mujeres en la calle de los Olmos las cuales se dirigieron todo un vocabulario de palabras insonantes.

Una de ellas que llevaba un pañuelo en la mano, arremetió contra su contricante dándole un golpe en la cabeza produciéndole una herida en la frente.

Intervino la guardia municipal que puso fin a la contienda acompañando a la herida a la casa de socorro donde fué curada.

Ambas fueron denunciadas al Juzgado.

Concluyen en San Jaime dedicadas a su Titular: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor, por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, meditación, Trisagio, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

A Nuestra Señora de Belén en el Santo Hospital.

Empiezan en Santa Catalina de Sena en honor de San Vicente Ferrer: Exposición a las nueve y se reanuda la primera parte del rosario; a las diez se cantará la Misa mayor y terminada se reanuda la segunda parte del rosario durante una misa; por la tarde a las seis y media; rosada la tercera parte del rosario, se continuará el Septenario y reserva de S. D. M.

A Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral (Privilegiada).

ELIXIR GALLOL.—Frasco por los niños a las Emulsiones por su gusto agradable.

Notipien en todas las aguas frías de VALLE DE VICHY Fuentes SAINT-LOUIS CUARDA DE VICHY.—St. Ferré cura Vichy ESTOMAGO - HIGADO - RINONES

Es indudable que la gota y el reumatismo tienen el mismo origen, que es la diatésis ácido: son dos formas distintas de la uricemia.

Para tratar racionalmente la gota, sea que se trate de aliviar en el acto las crisis agudas, sea que se trate, durante los paroxismos, de prevenir su retorno, la lógica exige primeramente que se ataque la causa profunda, es decir el exceso de ácido úrico en el organismo.

En estas condiciones, es evidente que la PIPERACINA MIDY es el remedio por excelencia. En efecto, no solamente ella es, de todos los productos farmacéuticos, la que tiene la acción disolvente sobre el ácido úrico más entera, sino que además es inofensiva, siempre bien tolerada y no ejerce ninguna influencia nociva sobre el estómago, sobre los vasos sobre los riñones ni sobre el corazón.

Por lo demás, ya no tiene que hacer sus pueblas, y todos los médicos—sin hablar de los enfermos—están unánimes en certificar su acción calmante casi inmediata y también su acción preservativa a larga fecha, contra los retornos ofensivos.

Nada prueba mejor el origen úrico de la gota que la eficacia sobrana de un medicamento que, disolviendo el ácido úrico a medida que se forma, se opone a su acumulación.

Dr. RAFAEL DUFLOS

A tomar: 2 cucharadas de las de café por día.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.

es el abono azoado de más rápida asimilación, economía y eficacia.

Para informes OTTO MEDEM Valencia, Barcelona, Bilbao, Sevilla, Málaga, Alicante.

CHOCOLATES MENIER-BENEDICTINO Y COLONIAL

CON CANELA O VAINILLA ANTIGUA CASA LLOFRU

COLECCIÓN del diario LA ALMUDAINA, 40 tomos encuadernados cartón, por 450 pesetas. Informarán «Casa Anunciadora» Palacio.

# TELEGRAMAS

## MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 13 a las 16'30  
Término de las vacaciones. Despacho regio.-Asamblea.-Felicitaciones al Rey.-Mañana Consejo.-Nada de Marruecos.-Telegrama del general Jordana.-Nulidad de actos

El señor Dato nos dijo a los periodistas que se acabaron las vacaciones que han resultado cortas.

Pero jugosas, dijeron los periodistas.

El señor Dato contestó: En Semana Santa con vigilias hay poco jugo.

Un periodista dijo: El Tribunal Supremo no ha perdido el tiempo haciendo carne.

El señor Dato sonrió y continuó diciendo que había despachado con el Rey no haciéndolo los ministros de turno que eran el de Estado y de Gracia y Justicia por que el Soberano marchó al ministerio de la Guerra para presidir la Asamblea de la Orden de San Hermenegildo que se ha reunido a las diez y media.

El Rey ha recibido felicitaciones de toda la Familia Real y de muchas personalidades por ser hoy el aniversario del atentado del día de la jura de banderas.

Mañana, dijo el señor Dato, a las tres de la tarde celebraremos Consejo en la presidencia, pues pasado mañana las Cámaras celebran sesiones y no disponemos de las horas de la tarde.

En dicho Consejo trataremos de la labor parlamentaria y será preparación del que celebraremos el jueves en palacio presidido por el Rey.

De Marruecos no hay nada de particular.

Ayer recibí un telegrama del general Jordana diciéndome que al inaugurarse en Melilla la nueva estación central telegráfica, el primer despacho que se cursaba era para saludar al Gobierno en nombre de todas las fuerzas del ejército y de las poblaciones civil é indígena.

Le contesté agradeciendo aquel saludo y haciendo votos por la prosperidad de Melilla y su zona bajo la acción civilizadora de España.

Un periodista le habló al señor Dato del artículo publicado ayer en el periódico «La Epoca» sobre el dictamen de nulidad de actos que propone el Tribunal Supremo.

El señor Dato contestó: El periódico «La Epoca» es un periódico del partido conservador muy respetable pero emite sus opiniones con entera libertad. El artículo no es inspirado por el Gobierno.

Según el señor Dato los dictámenes de nulidad de actos son 22 afectando 16 de ellas a candidaturas ministeriales.

Manifestó luego el señor Dato que ha fallecido esta semana en París la madre del señor Quiñones León.

Mañana irá el Rey a presidir la sesión inaugural de la Asamblea de protección a la infancia.

En representación del Gobierno irá el ministro de la Guerra.

El señor Dato no asistirá. Dijo además el señor Dato que ha enviado ya al ministro de Hacienda el presupuesto de la presidencia y no hay nada más.

Esta tarde a los toros a ver el fenómeno.

A propósito de esto hicieron notar al señor Dato los abusos que cometen los revendedores de localidades llegando a cobrar sumas fabulosas.

## DISCURSO DEL SEÑOR BERGAMIN

Madrid 13 a las 10  
Situación política.-La última crisis.-El Rey ofreció el poder 3 veces al señor Maura.-Se nos llama despectivamente idóneos

Comunican de Zaragoza que anoche el ministro de Instrucción Pública señor Bergamin pronunció un discurso en el Círculo conservador.

En él afirmó que durante los cinco meses que ha que los conservadores ocupan el poder, se ha atravesado una situación difícil.

Explicando la última crisis que por disidencia de los liberales se imponía un cambio de política.

A la caída de los liberales contribuyó la actitud de los conservadores en el Senado, quienes recibieron órdenes de derrotar al Gobierno.

S. M. el Rey ofreció el poder tres veces al señor Maura, sin condición alguna.

La primera vez que se lo ofreció, el señor Maura expuso algunas condiciones para aceptarlo.

Al ofrecérselo por segunda vez implicaba que el Rey accedía y tampoco lo aceptó don Antonio.

Entonces y con expresa conformidad escrita por el señor Maura, ofreciósele el poder al señor Dato, quien no quiso aceptarlo sin consultar antes a don Antonio, que desapareció de Madrid.

Consultando luego con los ex-ministros del partido, todos excepto 4 expresaron su opinión favorable a que el señor Dato aceptara el poder.

Desde que lo ocupamos no se nos ha combatido con razones, sino con injurias.

Se nos llama despectivamente idóneos y queremos serlo para cumplir con nuestro deber y servir a la Monarquía.

Se nos llama despectivamente idóneos y queremos serlo para cumplir con nuestro deber y servir a la Monarquía.

Se nos llama despectivamente idóneos y queremos serlo para cumplir con nuestro deber y servir a la Monarquía.

## POLITICA

Madrid 13 a las 16'30  
Conferencia del general Silvestre y Bugalla

El general Fernandez Silvestre conferenció con el ministro de Hacienda, señor Bugalla, la que fué estensa.

La conferencia versó sobre los servicios de Marruecos y de las necesidades de su zona.

Madrid 13 a las 20  
Comentarios sobre los informes del Supremo

El salón de conferencias del Congreso ha estado desanimado.

Según los comentarios sobre los informes emitidos por el Supremo en la cuestión de actos, espáranse con expectación la actitud que al cabo adoptará el Gobierno respecto a ellos.

Regreso de Besada

En el expreso de Andalucía ha llegado el Presidente del Congreso señor Gonzalez Besada de regreso de su excursión a la colonia agrícola inaugurada por él en el monte Alfaiada.

El señor Besada viene satisfechísimo de las atenciones que le han prodigado.

Declaración de actos graves

A las cinco y media terminó la reunión de la Comisión de actos del Senado declarando graves los de Cáceres, Jaén, Coruña y Logroño.

DISCURSO DE REY

Madrid 13 a las 20  
Reunión del Capítulo de la orden de San Hermenegildo.-Lunch.-Votación de expedientes

En el Consejo (Supremo de Guerra y Marina se reunió esta mañana el Capítulo de la Orden de San Hermenegildo presidido por el Rey.

El vestíbulo estaba adornado con artísticos tapices.

Esperaron la llegada del Rey el Presidente de dicho Consejo General Linares, como gran Caudillo de la Orden, los Ministros de la Guerra y Marina y los Generales Weyler, Azcárraga y el Almirante Viniegra.

El Rey abrió la sesión.

El General Linares expuso la finalidad del acto aludiendo al Capítulo reunido en 1901.

El Rey contestó diciénolo que se congratulaba de haber venido a presidir el Capítulo al cual había presentes (Generales, Jefes y Oficiales de diversas categorías.

Seguía diciendo el Monarca: La Orden de la cinta que llevais en el pecho significan 40, 35 y 25 años respectivamente de servicios prestados al Ejército, en cuyo tiempo además de haberse hallado dispuestos a derramar la sangre por el servicio de la Patria y para la causa del orden habeis tenido presente sin olvidarlo jamás los preceptos de la caballería y del honor.

Aludiendo a lo dicho por el General Linares añadió el Monarca que respetuoso con los fundamentos de la Orden [precisada no ostentaba dicha condecoración, aun que por precepto del Reglamento

haya adquirido derecho, por no llevar los servicios prevenidos en los estatutos de la orden.

Después comenzó la sesión leyéndose además del acta de la anterior los informes de los expedientes que se habían de resolver.

Como auxiliares del Secretario actuaron el Jefe del Negociado de cruces señor Gomez Aña y el Comandante señor García Ibañez.

Sin discusión se procedió a la votación que se hizo mediante bolas blancas y negras.

A la una se emprendió la sesión para descansar el Capítulo.

El Rey pasó a la Sala de Gobierno donde fué obsequiado con un lunch.

Cuando se servía éste el Rey conversó afablemente con los presentes.

Después se reanudó la sesión continuándose la lectura y votación de expedientes hasta no que dar uro sin resolver.

LA PROTECCION A LA INFANCIA

Madrid 13 a las 20  
Té en honor de los asambleístas.-Inauguración solemnisma

A las tres de la tarde se celebró un té en honor de los asambleístas de la protección a la infancia.

El acto se celebró en el hotel Ritz, reinando gran animación entre los asistentes.

La sección inaugural de la Asamblea que presidirá mañana el Rey será solemnisma.

Sesión preparatoria de la Asamblea de la infancia

En el salón de actos de la Academia de Jurisprudencia se ha celebrado la sesión preparatoria de la Asamblea internacional de protección a la infancia.

El acto estuvo presidido por los doctores Pulido, Gineo y Tolsa Latour, asistiendo numerosa concurrencia.

El señor Tolosa discursó sobre los fines de la Asamblea y elogió a los asambleístas.

El señor Pulido dió lectura a la orden de los debates y se leyeron los puntos que abarca el programa.

Luego se nombraron Presidentes de las secciones.

El Presidente de la Diputación provincial señor Diaz Agero invitó a los asambleístas a visitar los establecimientos de beneficencia provincial.

COTIZACIONES

Madrid 13 a las 16'30

Interior contado . . . . .	79 30
Interior fin de mes . . . . .	79 30
Amortizable 5 p g . . . . .	99 85
Amortizable nuevo . . . . .	90 00
Banco de España . . . . .	00 00
Compañía Tabacalera . . . . .	290 50
Francos . . . . .	6 00
Libras . . . . .	26 77
Exterior . . . . .	00 00

## ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 13 a las 16'30  
Niño moro amparado.-Grupos cañones.-Viaje del vapor «Canalejas».-Convoy sin novedad.-Musulmán fallecido.-Tormenta.-Agresión de los pacos

Noticias oficiales de Marruecos dan cuenta que según comunican de Larache que en la posición de Buselman fué amparado un niño moro que se acogía allí en suplica de protección, fugado de los aduana donde vivía como esclavo.

Desde Cudia Abid se ha dispersado con fuego de cañón de varios grupos de enemigos, que se vieron a larga distancia.

Ha zarpaado para Arcila, desde donde continuará su viaje a Cádiz el vapor «Canalejas» conduciendo a 19 oficiales y 121 individuos de tropa entre licenciados y destinados a otros cuerpos.

Mañana continuará la descarga el «Almirante Lobo» interrumpida por el mal estado de la barra.

Se verificó un convoy a Cuesta colorada sin novedad.

En Tetuán, Ceuta y Melilla no ocurre novedad ni en la plaza ni en las posiciones.

De Tetuán ha fallecido el notable musulmán Abekader, figura prestigiosa y gran amigo de España.

Era sobrino de Mosa Abeir que en 1.860 hizo entrega de las llaves de la ciudad a nuestro

Ejército y luego fué cónsul de España en Tetuán.

No deja descendencia, pero le hereda el moro Hadi, también español y rico comerciante.

La última noche se ha desarrollado una formidable tormenta.

Los pacos se han entretenido en tirotear las avanzadas.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 13 a las 24  
En pro de nuestros compatriotas en Méjico

El Presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid, reunirá la Junta Directiva para deliberar acerca de las cuestiones relacionadas con la revolución mejicana y amparar los intereses y las personas de nuestros compatriotas.

Sobre la concesión de la Cruz de San Hermenegildo a un general.- Reunión de la Asamblea de la Orden

El periódico La Tribuna dice que se ha comentado mucho el asunto que se asegura se someterá mañana a la aprobación de la Asamblea de la Orden de San Hermenegildo que presidirá Su Majestad el Rey.

El asunto de que se trata es la concesión de la Gran Cruz de San Hermenegildo a un general cuyos importantes y actuales servicios a la Patria son unanimemente reconocidos.

Añade que por circunstancias fatales que no afectan a la honorabilidad del general a que se alude, perdió éste dicha condecoración que poscia hace años y ahora por decisión de la Asamblea recobrará como premio otorgado a sus méritos.

Mitin de protesta.-Discursos.-Petición al Gobierno

Para protestar de la campaña emprendida por los farmacéuticos contra la Mutualidad Obrera, se ha celebrado en el local de La Rat Penat, un mitin, que se ha visto concurrido.

El señor Largo Caballero defendió la Farmacia de la Mutualidad Obrera de la que se surten diez mil y pico de familias.

Don Pablo Iglesias calificó de avaros y farsantes a los que han contribuido que se cargara la contribución a la Mutualidad.

Ha protestado de las afirmaciones del señor Carricido.

Se aprobaron las siguientes conclusiones:

1.º Protestar contra la campaña que viene haciéndose contra la mutualidad.

2.º Pedir al Gobierno que autorice a las cooperativas y mutualidades obreras para tener haciendas propias.

Los españoles en Méjico.-Gestiones del Gobierno yanqui

El Embajador de los Estados Unidos en Madrid ha comunicado al ministro de Estado que su Gobierno ha hecho todo lo posible para proteger a los españoles residentes en Méjico.

Añade que el general Carranza aseguró al Gobierno de los Estados Unidos que no confiscará las propiedades de los españoles espulados de Torreón.

Se hacen gestiones para que Carranza revoque la orden de expulsión dictada contra los españoles.

Noticias del aviador heitío

Según noticias oficiales el aviador militar, víctima del accidente, se encuentra en Medinaçeli en estado satisfactorio.

Ha ido a recogerlo para conducirlo a Madrid el automovil de la Escuela de Aviación de los Cuatro Vientos.

Próxima visita de la Infanta Paz

El jueves próximo es esperada en Madrid la Infanta doña Paz.

Madrid 13 a las 20  
Motín de verduleras.-Interviene los guardias.-Vivas al Alcalde

En la Plaza de la Cebeda se promovió un motín por las verduleras motivado por la subida de precios de las verduras por los acaparadores.

Se promovió un gran escándalo teniendo que intervenir los Guardias de Seguridad y los municipales.

Se dieron vivas al Alcalde y mueras a los acaparadores.

No han podido ser descargado los carros que conducían la verdura.

Se teme que este artículo ma-

ñana alcance precios elevadísimo.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 13 a las 23  
El Canciller alemán va a ver al Kaiser

Berlin.-A las siete y media de esta mañana el canciller del imperio ha salido para Trieste desde donde se dirigirá a Corfú para avistarse con el Kaiser.

Elogios a un general francés

Atenas.-El Jefe del Gobierno Mr. Venizelos ha obsequiado con un banquete de despedida al general francés Eydoux, instructor que fué hasta ahora del ejército griego.

En el acto del banquete Mr. Venizelos pronunció un discurso en el que recordó las victorias brillantes que en las guerras bálcicas ha obtenido el ejército griego, las cuales atribuyó al general Eydoux.

Un príncipe volando

Londres.-Dicen de Bourne month que el aviador Hammel se ha elevado a 1 200 metros con su aparato y ha efectuado 21 veces el booping.

Más tarde se ha elevado otra vez con el príncipe Mauricio de Battemberg y ha efectuado el booping dos veces más.

La multitud ha ovacionado al aviador.

Un telegrama de Dato

New York.-El Jun ha recibido un telegrama del señor Dato que dice que España deplora los atentados que se realizan en Méjico contra los españoles y confía en que los buenos oficios del Gobierno yankee para evitarlos en lo sucesivo.

El proceso Caillaux Calmette

Paris.-M. Caillaux ha pedido declarar otra vez ante el juez que entiende en el asesinato de M. Calmette.

Ignórase aún cuando podía terminarse el sumario.

Un inventor como muchos

Montecarlo.-El tripulante de la canoa que tropezó ayer con el dique y se murió a causa de la impresión recibida es Fernando Forest, de 71 años, inventor de los motores de explosión utilizados en los automóviles y aeroplanos.

Varios industriales explotaron el invento ganando millones y el inventor quedó pobre.

Un destroyer va a 30 millas por hora

Tokio.-Las pruebas de velocidad verificadas del destroyer «Mangir» construido en los talleres Creusot, han dado un buen resultado, pues el destroyer puede ir a 30 millas por hora.

Casa hundida

Argel.-Anoche se hundió una casa árabe, produciendo 3 muertos y 5 heridos.

La agitación de los marroquíes preocupa a los generales franceses

Rabat.-El general Gourand ha venido para hablar con el general Liautey de la situación actual del Marruecos francés.

Inspira mucha inquietud el que sigan formándose grandes núcleos que están acampados cerca de Zerarka.

A pesar de que se suponía que los grupos de indígenas estaban dispersados, se ha sabido últimamente que el grupo de los Riata que estaban sometidos a Francia ha marchado a unirse con las kábilas de Beniarrain, los cuales tratan juntos de convencer a los Hyalna para que se subleven.

El Rey ha vendido el «Hispania»

Londres.-El Daily Graphic dice que el millonario Peyre ha comprado al Rey de España el yate Hispania.

El convenio greco-servio

Atenas.-El convenio estipulado entre Grecia y Servia relativo a Salónica, concederá a Servia grandes ventajas con objeto de que pueda dar salida a sus productos, sin tener que utilizar como hasta ahora las líneas de ferrocarriles austriacos.

Las mercancías servias podrán utilizar el puerto de Salónica en una extensa zona que será concedida como puerto de Servia.

CORRESPONSAL

**D. DOMINGO FONS Y HUMBERT**  
Abogado-Procuroador  
FALLECIÓ EL DIA 9 DEL ACTUAL  
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
E. F. D.  
Todas las misas que se celebrarán mañana miércoles en la Capilla de las Almas de nuestra Santa Iglesia Catedral, serán aplicadas en sufragio del alma del finado.  
No se invita particularmente

**NUEVA CARRERA**  
Operador de telegrafía sin hilos  
En un año puede conseguirse el título de telegrafista naval dirigida por el ingeniero don Juan Cerda, Méjico, 13.

**El Dr. Don Juan Alcina Mellis**  
Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio Provincial de Gerona.  
Permanecerá en Palma los días 15 y 16 de Abril  
Consultas en los días mencionados de 8 a 10 mañana y de 1 a 6 tarde.  
Marina 1 principal 2.º (En el Consultorio del Dr. Cemas.

**Sastrería de modas de H. GONZALEZ**  
CONQUISTADOR, 21  
Caballeros Señoras  
¿Queréis vestir un traje de frak ó de evita, de elegante gusto artístico, construcción inmejorable, de últimos modelos y reconocida economía, visitad dicha sastrería de modas.  
El elegante traje corto es todo que tante necesita de gusto artístico y de construcción esmerada para obtener la suma elegancia, es obvia como se desea, encargándolo en dicha sastrería de modas.

**Instituto Sureda**  
de Electricidad médica, Fototerapia y Radium  
Instalación de primer orden  
Rayos X.-Altas frecuencias.-Rayos ultra-violetas Ozono, etc.  
Emanatorio de Radium  
(primero en España); único remedio positivo para curar artritis, reumatismo, gota, neuralgias, arañas, y todos los trastornos producidos por el ácido úrico.  
Director propietario:  
**JOSÉ SUREDA MASSANET**  
MÉDICO-GINECÓLOGO  
DANÚS, 4, 1.º DE 10 A 1

**NOTICIAS DE BARCELONA**  
Barcelona 13 a las 22  
El día de hoy.-La gente sale al campo  
El día de hoy ha sido verdaderamente primaveral, luciendo el sol.  
Han soplado algunas rachas de levante.  
Como de costumbre ha salido al campo un gentío inmenso.  
Los trenes y tranvías iban rebosantes.  
Los hoteles y merenderos de las cercanías de la capital han hecho pingües negocios.  
No se tiene noticia que haya ocurrido incidente alguno.  
Contra la nueva plaza de Toros  
El Inspector provincial de Sanidad ha comunicado al gobernador señor Andrade que la nueva plaza de toros «Sport» carece de agua y que las dependencias que tiene son insuficientes notándose completa ausencia de higiene.  
El gobernador ha dicho que adoptará energicas medidas sobre el asunto.

**ESPECTÁCULOS**  
Teatro Principal  
Función de día  
Teatro Lírico  
Con música italiana de ópera cómica de Scarpagnino Carrara.  
Función por la noche.-Matrka.  
Teatro Bañer  
Función de día y Mit Ventur con sus perros austríacos y Mlle. Eulalia en su asemble.  
Teatro La Protectora  
Función de día.  
Teatro Victoria  
Función de día.

**OBRAS NUEVAS**  
Pta.  
Azorin.-Antonio Azorin, rústica 1 00  
E. Bobadilla.-En la noche dormida 2 00  
Lopez de Haro.-Dominadoras 1 00  
E. Marquina.-La Hidra 3 50  
E. Sauch.-Predicaciones humildes 2 00  
F. Villaspesa.-Doña Maria de Padilla 3 50  
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.  
**CURACION DE LA TOS**  
Pastillas J. Miró  
Especíorantes y calmantes de la TOS.  
FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ  
Abierta toda la noche  
Colón 25 y Parísi, 2.-Palma de Mallorca